

BB-H aktuell

Bürgschaftsobergrenze auf 2 Millionen angehoben

Zum 1. Januar 2023 wurde die Obergrenze für Bürgschaften auf zwei Millionen Euro erhöht. Dadurch können bei einer 80%-igen Bürgschaftsquote nun Finanzierungen bis zu 2,5 Millionen Euro von uns abgesichert werden. Bei geringeren Bürgschaftsquoten entsprechend mehr.

Darüber sind wir sehr glücklich, denn das erweitert den Handlungsspielraum der Bürgschaftsbank erheblich. Dies insbesondere auch bei den vielen anstehenden Unternehmensnachfolgen in unserem Land, bei denen die Finanzierungssummen naturgemäß höher sind.

Hessischer Gründerpreis 2023 gestartet

Der Hessische Gründerpreis (#hgp23) ist ein jährlicher Wettbewerb, der innovative und erfolgreiche Start-ups in Hessen auszeichnet. Die Initiative wurde 2003 ins Leben gerufen und wird von der Hessischen Landesregierung sowie zahlreichen Partnern aus der Wirtschaft und Förderlandschaft unterstützt. Der Preis wird in vier Kategorien vergeben: Innovative Geschäftsidee, Zukunftsfähige Nachfolge, Gründung aus der Hochschule und Gesellschaftliche Wirkung.

Die Bürgschaftsbank Hessen präsentiert seit Jahren die Kategorie Zukunftsfähige Nachfolge, unser Geschäftsführer Sven Volkert ist Mitglied der Jury aus Vertretern der Wirtschaft, Wissenschaft und Gesellschaft.

In diesem Jahr wird der Hessische Gründerpreis in Darmstadt ausgerichtet. Die Bewerbungsphase ist bereits gestartet und Gründerinnen und Gründer können sich bis zum 30. Juni 2023 bewerben. Die Finalisten werden im September bekannt gegeben und zum großen Finale im November eingeladen.

Der Hessische Gründerpreis hat in den letzten Jahren eine Vielzahl erfolgreicher Start-ups ausgezeichnet und hat somit einen wichtigen Beitrag zur Förderung der Gründerszene in Hessen geleistet. Die Gewinnerinnen und Gewinner des Hessischen Gründerpreises erhalten nicht nur eine Auszeichnung, sondern auch eine umfangreiche Medienpräsenz und vor allem die Möglichkeit, von einem starken Netzwerk zu profitieren.

Alle Infos und Anmeldung unter hessischer-gruenderpreis.de



Preisträger und Juroren des Hessischen Gründerpreises 2022

Touchpanels und Displays für alle Anwendungen

Ein Display in einem Edelstahlgehäuse in einer Wurstfabrik. Anforderung: Dampfstrahler aushalten. Ein Display für eine Offshore-Anlage. Anforderung: Temperaturbereich minus 40 bis plus 70 Grad. Steuerdisplays für Smart Home-Anwendungen: Zuverlässig und leicht zu bedienen. Bei der tci GmbH in Heuchelheim werden solche Geräte konzipiert, entwickelt und produziert. Im vergangenen Jahr wechselte das Unternehmen in der Nähe von Gießen den Besitzer: Zwei langjährige Mitarbeiter kauften ihren Arbeitgeber und führen ihn - auch Dank der Unterstützung der Bürgschaftsbank Hessen - als geschäftsführende Gesellschafter in eine erfolgreiche Zukunft.

Jens Becker ist seit 17 Jahren bei tci und Metin Alpsoy bereits seit 24 Jahre. Der große Schritt vom Angestellten zum Unternehmer klingt im Nachhinein recht einfach: Vorsichtige Annäherung mit dem alten Chef, Kaufpreisverhandlungen, Finanzierungsantrag bei der Volksbank Heuchelheim, zusätzliche Sicherheit der Bürgschaftsbank Hessen dazu - und alles gut.

Tatsächlich läuft es gut bei tci - besser denn je. Im vergangenen Geschäftsjahr (bis März 2023) wurden erstmals in der über 30-jährigen Unternehmensgeschichte mehr als 10.000 Systeme pro Jahr produziert, auch im Ergebnis liegt das Wachstum ein Vielfaches über den Planzahlen.

Sie treten bescheiden auf, die neuen Chefs, doch während der Führung durch das Unternehmen im historischen Gebäude der ehemaligen Zigarrenfabrik Rinn & Cloos wird schnell klar: tci wird unaufgeregt und kompetent von Spezialisten geführt, die ihr Unternehmen bis ins kleinste Detail kennen und auf ebensolche Details achten, um die Prozesse in allen Bereichen in kleinen Schritten immer weiter zu optimieren.

Im Dialog mit den Kunden werden die Produkte optimiert, in enger Abstimmung mit den Beschäftigten werden die Wege in der Fertigung verkürzt und die Qualität immer weiter optimiert. Das Ergebnis: Eine Reklamationsquote von weniger als einem Prozent, im produzierenden Gewerbe ein sehr starker Wert.



v.l.n.r. Metin Alpsoy (TCI), Jan Lindenstruth (Volksbank Heuchelheim), Jens Becker (TCI) und Mathias Schlitt (Bürgschaftsbank Hessen)

BB-H aktuell

Neu bei der BB-H

Die Mittelständischen Beteiligungsgesellschaften (MBGen) beteiligten sich im Jahr 2022 an über 560 kleinen und mittleren Unternehmen in Deutschland und sind damit nach der Anzahl führend. Seit dem 1. Januar 2023 können MBGen den deutschen Mittelstand mit bis zu 1,5 Millionen Euro stillem Beteiligungskapital unterstützen. Zuvor lag die Regel-Obergrenze bei 1 Million Euro. Viele MBGen bieten darüber hinaus gehende Eigenkapital-Finanzierungen an.

In Hessen investiert die MBG H Mittelständische Beteiligungsgesellschaft Hessen mbH in kleine und mittlere Unternehmen.

Als Bürgschaftsbank arbeiten wir eng mit der MBG H zusammen, denn wir garantieren für diese stillen Beteiligungen bis zu 70 Prozent.

www.mbg-hessen.de

